

Stadt Chemnitz · Dezernat 6 · 09106 Chemnitz

Dienstgebäude Annaberger Straße 89
09120 Chemnitz

Stadtrat der Stadt Chemnitz
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Frau Stadträtin
Christin Furtenbacher

Datum 04.01.2017
Unser Zeichen
Durchwahl
Auskunft erteilt
Zimmer
Ihr Zeichen RA-402/2016
Ihr Schreiben vom 08.12.2016
E-Mail

Ihre Ratsanfrage RA-402/2016 - Personalstellen für Spielplatzreparaturen

Sehr geehrte Frau Furtenbacher,

zu Ihrer Ratsanfrage (Mündliche Frage aus der Stadtratssitzung vom 07.12.2016)
teile ich Ihnen im Auftrag der Oberbürgermeisterin Folgendes mit:

Im Zusammenhang mit der Tatsache, dass in Schulen und Horten immer mehr Spielgeräte gesperrt werden, möchte ich wissen, wie viele Personalstellen für Spielplatzreparaturen es gibt?

Wie viele davon sind besetzt und entsprechen diese dem Bedarf?

Laut aktuellem Produkt- und Aufgabenplan liegen die Planung, Bau und Unterhaltung von Spielplätzen in der Zuständigkeit des Grünflächenamtes. Hierzu zählen die Jahreshauptuntersuchung, die Wartungs- und Reparaturleistungen sowie bei Bedarf auch die Neuherstellung von 115 Spielplätzen in Kindertagesstätten, Horten und Schulen.

Darüber hinaus sind diese Leistungen auch für die 110 öffentlichen Spielplätze zu erbringen.

Die vorgeschriebenen Jahreshauptuntersuchungen der Spielgeräte werden auf allen 225 Spielplätzen gleichermaßen durch fachkundige Mitarbeiter des Grünflächenamtes durchgeführt.

Hierfür stehen zwei Kontrolleure zur Verfügung, die den Reparaturbedarf definieren und die Leistungen zur Wiederherstellung vorgeben. Diese Reparaturleistungen wären dann von insgesamt 4 Mitarbeitern (in zwei Teams) umzusetzen. Oft sind die Schäden aber so umfangreich, dass eine Reparatur technisch nicht mehr möglich und sinnvoll bzw. von 4 Mitarbeitern kapazitätsmäßig nicht leistbar ist. Hierfür bedarf es dann externer Firmen für die Durchführung von Liefer- und Bauleistungen.

Für die Beauftragung der externen Leistungen müssen diese geplant und ausgeschrieben werden, wofür derzeit kein ausreichendes Personal im Grünflächenamt vorhanden ist. Der große Sanierungs- und Reparaturbedarf bei 225 Spielplätzen mit über 2000 Spielgeräten übersteigt gegenwärtig die Kapazität des Grünflächenamtes.

Ich habe daher das Grünflächenamt beauftragt, bis Februar 2017 eine Konzeption mit Handlungsoptionen zu erarbeiten bzgl.:

- der Anzahl der Spielplätze und Spielgeräte
- Abwägung von Ausführungsstandards gegenüber dem Folgeaufwand
- der Ressourcenbereitstellung für Spielgeräte sowie
- der Vorbereitung und Vergabe von notwendigen Reparaturen.

Diese Konzeption wird in Folge den zuständigen Fachausschüssen und dem Stadtrat zur Entscheidung vorgelegt.

Mit freundlichen Grüßen

Michael Stötzer
Bürgermeister